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“Buenos días a todos” 

“Hoy celebramos medio siglo de vida de una institución que está al servicio de 
la investigación sobre la biodiversidad y el ambiente de nuestra región, nuestra 
naturaleza”  

“Naturaleza que nos da orgullo, cultura e identidad, nos da placer y disfrute, y 
nos provee la base de nuestra economía bajo sus diferentes formas de 
producción (agrícola, ganadera, forestal, pesca, turismo, energía)”  

“La vida del CECOAL está conectada con todos estos valores de nuestra 
sociedad, a través de las diferentes actividades realizadas a lo largo de estos 
años por sus investigadores, becarios y técnicos” 

“En CECOAL hoy trabajan 85 personas. A nivel del impacto en el conocimiento 
universal, podemos usar como indicador nuestra tasa de publicaciones 
científicas en revistas internacionales que es un poco mayor que el promedio 
nacional”  

“Nuestras actividades no solo resultan en publicaciones científicas, sino también 
en la transferencia de conocimientos a otros sectores de la sociedad a través de 
la realización de  servicios técnicos del alto nivel y consultorías a empresas 
privadas y a organismos públicos; también se refleja a través de la enseñanza 
en todos los niveles educativos; incluyendo la formación de recursos humanos 
en ciencia; y además a través de la comunicación en medios y la realización de 
eventos de divulgación científica, “contando” ciencia.” 

“Por ejemplo, todos nuestros investigadores participan en tareas docentes en 
esta universidad, en dirección de tesis, y muchos de ellos participan activamente 
en la gestión universitaria” 

“También, tenemos investigadores e investigadoras muy reconocidos a nivel 
mundial, personas que han recibido premios y subsidios internacionales, o que 
ofician de presidentes o directivos en distintas sociedades científicas, editores 
de revistas, y evaluadores de proyectos internacionales” 

 “Todos sabemos que hacer investigación en un país tan centralizado como 
Argentina, es complicado desde nuestra ubicación geográfica. Además, con los 
vaivenes que a menudo hay en nuestro país en la economía y la política, a veces 
se nos complica un poco más. Sin embargo, gracias a la vocación y el trabajo 
constante de las personas de ciencia, junto a la política de estado de hacer un 
CONICET federal, sabemos que podemos hacer ciencia de alto nivel en el norte 
del país con el apoyo de las instituciones locales” 



“Hacia el futuro, todos coincidiremos que es cada vez más importante formar a 
investigadores e investigadoras que respondan a las demandas de la sociedad 
en la resolución de problemas más acuciantes, y cada vez más complejos, pero 
desarrollando la mejor ciencia posible” 

“Durante la reciente pandemia, pudimos visualizar la importancia de contar con 
un sistema científico sólido, ágil y federal”  

“Es por ello que en CECOAL durante los últimos años comenzamos nuevas 
líneas de investigación apuntando a esos problemas que la sociedad hoy nos 
demanda. Hoy trabajamos en investigación de la sostenibilidad de ambientes 
productivos como nuestros humedales y pastizales, el control biológico de 
plagas y especies exóticas, la restauración de especies extintas, el diseño de 
políticas de conservación de recursos naturales, la vigilancia de la salud de la 
fauna silvestre, y de los ecosistemas, así como también el monitoreo del impacto 
de las catástrofes naturales” 

“Pero también debemos continuar profundizando los conocimientos básicos de 
nuestra naturaleza, porque como dije recién es el sostén de nuestra sociedad y 
economía. Hoy en día podemos hacerlo aprovechando las nuevas tecnologías 
que estén a nuestro alcance, junto con las nuevas formas de trabajar, y de 
conectarnos. Como dijo nuestro premio nobel Dr. Bernardo Houssay: es 
saliendo del conocimiento superficial y yendo a lo profundo que encontraremos 
las mejores respuestas a los problemas de las sociedades venideras.”  

“La ciencia es un proceso silencioso, que crece y avanza, y que así florece con 
el tiempo. Es como dice la poesía de un amigo sobre la hiedra: hasta donde 
quiere llegar, llega”. 

“Espero que volvamos a encontrarnos celebrando los 60 años del CECOAL con 
más optimismo que el de nuestros días, con un CONICET produciendo a pleno 
un mayor conocimiento de excelencia a nivel mundial, pero con un mayor 
reconocimiento a nivel nacional que refleje verdaderamente nuestro 
compromiso con las necesidades del país y de nuestra sociedad en cada una 
de las regiones. 

“Antes de finalizar quisiera agradecer de manera especial a todo el personal del 
CECOAL, tanto los que se encuentran en actividad, como aquellos que han 
pasado por nuestra institución, que desde cada lugar y en cada momento de 
estos 50 años pusieron lo mejor de sí para una causa tan noble y altruista como 
es el desarrollo de la ciencia en un país.”  

“También quiero agradecer a todos los que trabajaron para la realización de este 
evento, tanto del CECOAL, como de las instituciones que nos apoyaron 
materialmente como la universidad y la facultad, y el senado provincial.” 

“A todos ustedes, en nombre de todas las personas que trabajamos en 
CECOAL, muchas gracias por acompañarnos en este emotivo momento.” 


